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 CA du 18.09.2023 RAPPORT 

1. Approbation du rapport de la réunion 
précédente et de votes en ligne 

Commentaires / Docs de référence Annexe 
N° 

Décisions 

1.1. Réunion CA du 3.07.2023 
 

Rapport publié le 15.07.2023 
  

 Le CA approuve 

1.2. Approbation de l’engagement d’une 
directrice 

Vote en ligne juillet 2023 – approbation unanime  Le CA approuve 

1.3.a Présence de la directrice administrative, 
Mme Monica Sarazzin-Scarsellato 

Cf. présentation Powerpoint 
Mme Scarsellato se présente et fait part de ses premières 
observations et recommandations 
Des échanges individuels auront encore lieu avec les 
membres du CA 

annexe Le CA prend note 

1.3.b Présence du directeur de la société EDUTEC, 
M. Sid Mysore 

Monsieur Mysore fait part des éléments de la future 
stratégie de communication de la FLGym tel qu’ils se 
présentent à l’heure actuelle. Lors de la discussion, les 
membres du CA font part de leurs commentaires, 

 Le CA prend note 

 AGO CA CA CA CA CA CA CA CA CA CA CA CA 

  04.03 20.03 17.04 8.05 22.05 12.06 3.07 18.09 9.10 06.11 13.12   

ANDRING Gilles 1 ONLINE 1 EXC 1 1 1 1      

BIEVER Gil 1 1 1 1 EXC 1 1 EXC      

FELLER Michel EXC 1 1 1 1 1 EXC EXC      

FISCHER Jean-Baptiste 1 1 1 1 1 1 1 1      

FISCHER Samantha 1 1 1 EXC 1 1 EXC 1      

HOLBRECHTS David 1 1 EXC EXC EXC EXC 1 1      

JEGEN Alisha 1 EXC 1 EXC 1 EXC 1 1      

KEYSER Manon 1 1 1 1 1 1 1 1      

ROLLINGER Roby 1 1 1 1 1 1 1 1      

SAGRAMOLA Silvio 1 1 1 1 1 1 EXC 1      

SAVICKAITE Kristina 1 1 1 EXC 1 1 1 1      

VICHNIAKOVA Oksana 1 1 1 1 1 1 1 1      

 11/12 11/12 11/12 7/12 10/12 10/12 9/12 10/12      
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suggestions, idées, … et la présentation se transforme en 
discussion pro-active. 
 

1) Premières cibles la stratégie : les Ministères et les 
Sponsors 

La sensibilisation de nouveaux membres n’est pas une 
priorité à l’heure actuelle, vu les longues listes d’attente au 
niveau de la majorité des clubs de gymnastique. 
Il s’agit d’attirer la vision des ministères sur le fait que le 
fonctionnement de la gymnastique ne peut en aucun cas 
être comparé à celui des sports de balle (FLF, FLBB, …) dont 
certains se réjouissent d’une attention internationale qui 
va bien au-delà du purement sportif. 
La FLGym est une grande fédération avec presque 8000 
licences, mais est méconnue comme « petite » aux yeux du 
public.  
Les règles complexes du fonctionnement de la 
gymnastique ne sont pas comprises. 
Les compétitions (de gymnastique aux agrès) sont 
considérées comme étant longues et ennuyeuses, mais 
EDUTEC est d’avis que la durée des compétitions et la 
répétitivité des déroulements peuvent également être une 
chance pour avoir un contact plus intense avec le public.  
La FLGym doit repenser sa propre appréciation des 
potentiels dont elle dispose, comme p.ex. la multitude et  
la polyvalence des disciplines et activités, 
l’intergénérationnel, … 
La majorité du public ne sait pas différencier entre les 
disciplines gymniques, alors que certain(e)s gymnastes 
savent bien « se faire connaître et aimer » comme p.ex. 
une Simone Biles. 
Au niveau des ministères : 

• il faut mettre en évidence la diversité des 
pratiquants qui est une force de la gymnastique 
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(gender, âge) et constitue un avantage important 
au niveau de l’intégration 

• il faut mettre en avant le rôle de la gymnastique 
pour la formation de sportifs d’élite et comme 
incubateur d’excellence bien au-delà de la seule 
gymnastique 

• il faut mettre en valeur la communauté des 
spectateurs présents aux compétitions 

• il faut intensifier la discussion autour d’un Centre 
national de la gymnastique comme « phare » bien 
visible pour ce sport 

Au niveau des sponsors : 
Il faut rendre les évènements plus attrayants – faire des 
évènements des « fêtes familiales ». (la durée peut être 
une force). 
Il faut acquérir les ressources pour mettre en pratique les 
bonnes idées de dynamisation. Pour y arriver il faut ajouter 
à la stratégie de communication une cible supplémentaire, 
notamment … 

2) la sensibilisation de bénévoles / volontaires. 
 
Gilles Andring fait part de ses réserves initiales par rapport 
à l’idée de « programmes cadre » autour des compétitions 
officielles, mais il cite comme « best practice » la 
fédération britannique (British Gymnastics) qui, grâce à ce 
genre d’initiatives a pu améliorer son image de marque de 
façon significative pour devenir aujourd’hui l’exemple 
phare d’une appréciation réussie de la gymnastique. 
 

2. Approbation de l’ordre du jour et 
traitement / rappel d’éléments en suspens 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

2.1.     
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3. Retours du bureau exécutif (points discutés, 
questions de personnel, questions internes 
du CA, …) 

Commentaires / Docs de référence  
Les commentaires relatifs aux points discutés sont intégrés 
dans les rubriques afférentes du présent ordre du jour 

 Décisions 

3.1. BEX du 15.09.2023 Roby Rollinger, Gilles Andring, Silvio Sagramola   

3.2. Horaire et organisation des réunions CA Le CA propose de suivre les propositions du secrétaire 
général tel que décrites dans son mail du 23.07.2023. 
Début des réunions à 18h00, fin au plus tard à 20h00, 
envoi préalable des documents afin d’optimiser les temps 
de discussion et de prise de décisions. 
Changement de dates à cause de l’absence de Gilles 
Andring et de Manon Keyser en raison des Championnats 
du Monde à Anvers (cf. calendrier plus haut). 

01 Le CA approuve ce changement à 
l’essai 

3.3. Ombudsman – Etat des lieux Le BEX se propose d’identifier les éléments intéressants 
dans les recommandations de l’Ombudsman et de confier 
à Gilles Andring et à Manon Keyser la tâche de préparer 
une réponse à envoyer en temps utile. 

05 Le CA approuve 

3.4. Affaire personnelle d’une gymnaste – Etat 
des lieux 

Le BEX propose de répondre favorablement à la demande 
de radiation de la licence. Il faudra cependant recevoir une 
demande écrite de la part de la demanderesse. 

02 Le CA approuve 
Mission pour la directrice 

3.5. Recrutement employé(e) administrative/tif Le BEX propose de se limiter à une annonce à l’ADEM et 
dans les réseaux sociaux de la FLGym, pas dans la presse. 

 Le CA approuve 

3.6. Lettre INAPS pour suggérer « safeguarding » Silvio Sagramola a préparé une lettre à l’attention du 
directeur de l’INAPS (ancienn. ENEPS) visant l’inclusion du 
sujet « safeguarding » dans les formations pour 
entraineurs. 

06 Le CA approuve 
Lettre à envoyer via le secrétariat 

4 
 

Courrier 
 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

4.1. Relevé courrier du secrétariat À réactiver, après concertation de Roby Rollinger avec Monica 
Scarsellato 

 Le CA approuve 

5. Secrétariat, Information, Marketing, 
Internet : Silvio Sagramola 
 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 
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5.1. À 18h00 présence de l’équipe EDUTEC (cf. 
1.3.b) 

Présentation de l’état actuel de la stratégie de 
communication pour la FLGym 

 Le CA prend note 

6. Trésorerie : NN Commentaires / Docs de référence 
 

 Décisions 

6.1. Fiduciaire – Etat des lieux Le suivi actuel des travaux ne donne pas encore les 
résultats espérés (surtout au niveau de tout ce qui touche 
aux salaires) et le CA compte sur une amélioration des 
échanges grâce à la présence d’une directrice 
administrative. 
Dans un premier temps, la directrice administrative 
prendra en charge toutes les opérations comptables à 
l’exclusion de celles relatives aux salaires. 

 Le CA approuve 

7. Commission réglementation - 
Coordinateur : Roby Rollinger 
Bureau des licences : Francine Falsetti 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

7.1. Rapports de réunions 3.05 et 14.06.2023 À valider en vue de leur publication. D’éventuels points à 
modifier pour le règlement de la Coupe de Luxembourg 
restent à discuter. 

04 Le CA approuve la publication 
Publication sur le site par le 
secrétariat 

8. Commission élite et cadres nationaux / 
relations COSL / EG / FIG 
Coordinateur : Gilles Andring et Manon 
Keyser 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

8.1.     

9. Commission CST 
Coordinateur programmes masculins Jean-
Baptiste Fischer 
Coordinateur programmes féminins Gil 
Biever 

   

9.1. Agrès lors de compétitions officielles Roby Rollinger explique le contexte réglementaire. Après 
discussion, le CA décide que la contrainte du plancher à 
ressorts, tel que communiquée aux clubs par 2 
courriers officiels, aura la priorité par rapport au 

03 Le CA approuve 
Silvio Sagramola prépare une réponse 
pour Dudelange 
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design des salles et accepte donc que Dudelange 
organise la compétition dans sa salle de gymnastique.  
En même temps il est retenu de définir et de 
communiquer rapidement les exigences par rapport 
aux salles de compétition en vue du calendrier 2025 

9.2. Nouveaux exercices imposés féminins À valider la version définitive. Lors d’une réunion CST 
récente avec les clubs les exercices ont été approuvés 

 Le CA approuve 

9.3. Nouveaux exercices imposés masculins À valider. Les exercices peuvent être envoyés aux clubs et 
publiés sur le site 

 Le CA approuve 
Action pour le secrétariat 

10. Commission des JUGES - Coordination : 
Juges féminins : Manon Keyser, avec l’aide 
d’Alisha Jegen 
Juges masculins : Gilles Andring, avec l’aide 
de Jean-Baptiste Fischer 

Commentaires / Docs de référence   Décisions 

10.1.     

11. Commission du SPORT-LOISIR et des 
activités para-compétitives 
Coordinateur : Misch Feller 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

11.1.     

12. Commission des FORMATIONS (entraineurs, 
juges, membres, …) 
Coordination : Gil Biever 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

12.1. Nouvelles modalités pour paiement des 
chargés de cours des centres de formation 

Gilles Andring informe le CA que les infos ont été 
transférées aux personnes directement concernées. 

 Le CA prend note 

13 Commission Santé et lutte contre le 
DOPAGE 
Coordination : vacant 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

13.1.     

14, Gymnastique rythmique    
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14.1 Commission GR – Cadres nationaux 
Coordination : BEX 

   

14.1.1. Actualiser la liste des cadres sur le site 
Internet 

Les noms ont été actualisés. Il reste à établir les 
conventions et à collecter les noms des personnes de 
contact responsables au niveau des clubs pour les 
gymnastes admises au cadre GR. 

 Le CA prend note 
Action pour la directrice 
administrative 

14.2 Commission GR – GT Elite GR 
Coordinatrice : NN 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

14.2.1     

14.3 GT CST-GR 
Coordinatrice : Evgenia Misiutin 
Secrétaire : Cathy Spinelli 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 
 

14.3.1     

14.4 GT Juges GR 
Coordinatrice : Oksana Vichniakova 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 
 

14.4.1     

14.5 GT Formation entraineurs GR 
Coordinatrice : NN  

Commentaires / Docs de référence  Décisions 
 

14.5.1     

14.6 GT Filière Loisirs GR 
Coordinatrice : NN  

   

14.6.1     

15. GT Sports acrobatiques (TeamGym, 
Trampoline, Tumbling, Acrobatie, GEG) 
Coordinateur : Silvio Sagramola 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

15.1 Groupe de travail GEG – Etat des lieux Feedback à recevoir après la réunion en ligne du 
21.09.2023 à laquelle 5 clubs sont inscrits. 

 À suivre 
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15.2 Inscription d’une première gymnaste de 
l’équipe nationale TeamGym au Sportlycée 

À partir de l’année scolaire 23/24. Silvio Sagramola 
assurera les entrainements 

 Le CA prend note 

16. GT Sports chorégraphiques (Cheerleading, 
Gymnastique esthétique) : NN 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

16.1     

17. GT Parkour 
Coordinateur : David Holbrechts 

Commentaires / Docs de référence  Décisions 

17.1     

     

18. Divers Commentaires / Docs de référence  Décisions 

18.1     
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NON OUI 

29.09 125e anniversaire Pétange  x x                

23.09 125e anniversaire Dudelange x                  

25.09 Présentation INSAPS  x x x x    x          

08.10 Porte ouverte Coque  x  x               

14.10 Safeguarding Coque  x x                

30.11 AGO European Gymnastics Sofia x                  

07.12 Gymmotion  x  x               

9/10.12 Christmas Cup  x                 

                    

                    

                    

                    

                    

                    

                    

 


